
別紙2-2　宇部市健康づくり計画推進ワーキンググループからの意見 2021/3/17

意見

NO

メンバー

（敬称略）

設問

区分

設問番号

（旧）

設問番号

（新）
意見等 意見等に関する考え方

1 セントラル硝

子株式会社宇

部工場

0 全般 － － 内容は十分だと感じるが、設問が多くアンケートを答えたら

何か良い事がないと面倒と感じるような気がする。

他に頂いた意見等を踏まえて、設問を整理しました。

2 宇部薬剤師会 0 全般 － － 設問数が多い。 他に頂いた意見等を踏まえて、設問を整理しました。

3 商工振興課 0 全般 － － 設問数が多い。 他に頂いた意見等を踏まえて、設問を整理しました。

4 医療生活協同

組合健文会

0 全般 － － 設問が多く多岐にわたるので、協力が得られるか心配。 他に頂いた意見等を踏まえて、設問を整理しました。

5 宇部興産健康

保険組合

0 全般 － － 質問が多すぎるのではないかと思います。計画策定のために

必要な質問とは思いますが、回答に疲れるのでは。

他に頂いた意見等を踏まえて、設問を整理しました。

6 共生社会ホス

トタウン推進

グループ

0 全般 － － 健康づくり計画と、各地区の健康プランとの整合性を持たせ

ることを意識したい。（共通の評価指標を持つ、健康づくり

プランの中に健康プランを位置づけるなど）

計画素案の作成に当たっては、地区の健康プランの位置づけ

について検討します。

7 宇部市食生活

改善推進協議

会

0 全般 － － 市民にWGの取組をもっと知ってもらいたい。 計画の公表に当たっては、WGの取組の周知も含めて効果的な

広報を検討します。

8 まちづくりサ

ポーター

0 全般 － － このような努力をもっと周知する必要があると思う。 計画の公表に当たっては、WGの取組の周知も含めて効果的な

広報を検討します。

9 川上小学校 0 全般 － － 児童向けのアンケートも実施予定でしょうか？ 生活習慣アンケートのほかに、児童の保護者向け、高校生向

けの「食事に関するアンケート」、小・中学生向けの「たば

こ、お酒、薬物に関する」などを実施するよう検討中です。

10 ＮＰＯ法人ふ

らっとコミュ

ニティ

0 全般 － － 回答が、健康に関心の高い市民に偏らないような調査方法に

期待します。

住民基本台帳からの無作為抽出により対象者を抽出する予定

です。

11 社会福祉法人

宇部市社会福

祉協議会

0 全般 － － 最近、インターネットのアンケート（GoogleフォームやLine

アンケート等）調査も増えてきているため、紙媒体ではなく

電子媒体で行う調査方法に変更してはどうか。

なるべく回答者の偏りを避けるため、無作為抽出による方法

で実施したいと考えています。

12 商工振興課 0 全般 － － 無作為抽出により3千人程度に郵送するものと思われるが、1

千人（約3割）の回答が得られるか。合わせて、うべ電子申請

サービスで同様のアンケート調査を実施するか。

なるべく回答者の偏りを避けるため、無作為抽出による方法

で実施したいと考えています。
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13 株式会社丸久 0 全般 － － 「健康づくりフェスタを開催する場合、どんなイベントなら

多くの市民の方が参加すると思うか」アンケートを実施。企

画を採用された方には、電気自転車など健康グッズをプレゼ

ント。

設問数が多いという意見を複数いただいていますので、新た

な設問は追加せず、今後、健康づくりに関するイベントを開

催するときは、企画応募型の手法も検討させていただきま

す。なお、令和3年度は、健幸アンバサダーによる企画、提案

を取り入れながら、定期的な体組成測定会の実施を検討中で

す。

14 学校教育課 0 全般 － － コロナの影響で飲酒の量が増えたり、心が不安定になってい

る人が増えているとよく聞きます。このアンケートの内容で

市民の新しい健康づくりについて、調査できたらとても良い

と思います。

－

15 生活支援セン

ターふなき

0 全般 － － 検診を受ける、体を動かす（運動をする）健康づくりだけで

はなく、新型コロナ感染症拡大により、”心の健康づくり”を

日頃から行うことも大切な事だと思った。

－

16 歯科衛生士会

宇部支部

0 全般 － － コロナ禍で色々と大変なことも多いですが、一人一人の要望

が形になることを祈っています。

－

17 まちづくりサ

ポーター

0 全般 － － 健康の両輪は「心」と「身体」。「健康な身体」は適度な運

動とバランスのとれた食事で得られるが、「心」は、「自分

が必要とされているか？」ということが求められる。高齢に

なっても、元気で、若い世代を支えて、「ありがとう」と

言ってもらうと「ありがとう貯金」が心にたまって、また頑

張れる。このような機会を増やして高齢の方々には生き生き

と過ごしていただきたい。

－

18 川上小学校 0 全般 － － 提案していただいたものでよいと思います。 －

19 宇部市母子保

健推進協議会

1 共通 1 1 年齢区分の「75歳以上」を、「75～79歳」と「80歳以上」

に分けた方がよいと思います。70代と80代の健康状態は随分

違うように感じます。

アンケート調査の対象を15～79歳としているため、現在の選

択肢としています。調査対象の説明が不足しており申し訳あ

りませんでした。

20 共生社会ホス

トタウン推進

グループ

1 共通 2 2 LGBTへの配慮が求められる中、2択しかないのはどうか。

「その他」や「回答しない」も選択肢に含むべきでは。

アンケートの冒頭に注意書き「回答が難しいものや当てはま

る選択肢がないものは無記入としてください。」を加えま

す。

21 共生社会ホス

トタウン推進

グループ

1 共通 6 6 あなたの現在の健康状態についての質問は何を求めているの

か。

主に他の設問の回答結果とのクロス集計によって、それぞれ

の取組と健康を実感する度合いとの関連性を評価することを

想定しています。
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22 宇部興産健康

保険組合

1 共通 6 6 健康状態の回答として「ふつう」があると偏りそうなので、

削除した方がよいのではと思います。

選択肢を「１．よい　２．どちらかといえばよい　３．どち

らかといえばよくない　４．よくない　５．わからない」に

修正します。

23 共生社会ホス

トタウン推進

グループ

1 共通 7 削除 家族の健康管理の項目は、今後の活動にどのように反映、活

用できるのか分かりません。

各施策の展開の仕方を検討するための設問として想定してい

ますが、ご意見のとおり、計画策定の段階で調査を行って

も、反映は難しいかもしれません。各施策を実施するとき

に、実施主体が必要に応じて調査する方が効果的と考えます

ので、設問を削除します。

24 山口県宇部健

康福祉セン

ター

1 共通 7 削除 「本人」を加える。 前掲の意見により、設問自体を削除します。

25 山口県宇部健

康福祉セン

ター

1 共通 8 7 「所属している学校や職場」を加える。 ご意見のとおり選択肢を追加します。また、がん検診の情報

の収集に関する設問にも同様に選択肢を追加します。

26 宇部市母子保

健推進協議会

1 共通 9 8 「幸せ」の判断はとても難しく、数字で表せるものではない

と思います。

選択肢を「１．幸せと思う　２．どちらかといえば幸せと思

う　３．どちらかといえば幸せと思わない　４．幸せではな

い　５．わからない」に修正します。

27 地域福祉・指

導監査課

1 共通 9 8 ①で、幸福感を10段階評価していますが、いわゆる「三大欲

求」（食欲・睡眠欲・性欲）がどのくらい満たされているか

も指標としてみてはいかがでしょうか。（「性欲」ではスト

レートすぎるので「関係欲求（人との関係を良好に保ちた

い）」とか「承認欲求（人から認められたい）」といったも

のに置き換えてもよいかも）

回答者にどの程度自身の欲求が満たされているかを考えても

らうことで、後の回答にもつながりやすくなるのではないか

と思います。

マズローの欲求五段階というのがありますのでご参考まで

に。https://www.jimpei.net/entry/maslow

https://ferret-plus.com/5369

回答者に食事、睡眠について考えていただく（意識づけす

る）ため、設問「「幸せ」を判断する際に、重視した項目は

何ですか。」に、選択肢「日々の睡眠」「日々の食事」を追

加します。なお、対人関係の欲求は、同設問の選択肢「家族

関係」などで意識していただけると考えます。
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28 共生社会ホス

トタウン推進

グループ

2 動く 10 9 厚生労働省による運動習慣の目安には、頻度と1回あたりの時

間が設定されています。運動の頻度に加えて1回あたりの時間

も質問してはいかがでしょうか。また、プラス10を目標にし

ているので、あわせて1回あたりの運動の時間も聞かれるとよ

いと思います。

厚生労働省が「健康日本21」などで定義している運動習慣者

（30 分・週2回の運動を1年以上継続している者）の割合を評

価できるよう、設問を「ウオーキングやスポーツなどの運動

（30分以上）をどのくらいの頻度で行っていますか。」に、

選択肢を「１．毎日　２．週４～６回　３．週３回　４．週

２回　５．週１回　６．週１回未満　７．ほとんど行ってい

ない」に修正します。また、新たな設問として「前の設問の

運動を1年以上実施していますか。（はい又はいいえ）」を追

加します。

29 事務局 2 動く 15 削除 － チャレンジデーについては、2019年度に目標の10万人を超え

る114,694人（参加率69.3％）の参加を得ており、既に充分

に認知されていると考え、設問数が多いという意見を複数い

ただいていることから、設問を削除します。

30 山口県宇部健

康福祉セン

ター

2 動く 15 削除 「参加した」は、1回でも参加すれば〇を付けますか？ 前掲の意見により、設問自体を削除します。

31 宇部市母子保

健推進協議会

2 動く 17 削除 問17で、ウォーキングや散歩の場所の選択肢に厚南地区や楠

地区の場所もあった方が良いと思います。アンケートをされ

る方への周知にもなると思います。

設問数が多いという意見を複数いただいていますので、計画

への反映の要否という視点で設問を整理し、削除させていた

だきます。なお、各地区のウオーキングマップについては、

市ウェブサイトにおいて公表しており、今後も、機会を捉え

て運動の実践に役立つ情報を周知していきます。

32 山口県宇部健

康福祉セン

ター

3 食べる 20 16 「時々又は物によっては見ている」 現行計画の成果指標として評価するため、選択肢を変更しな

いこととします。

33 宇部薬剤師会 3 食べる 21 削除 不要では。 食育推進計画に関する設問ですが、設問数が多いという意見

を複数いただいていることを考慮し、設問を削除します。

34 山口県宇部健

康福祉セン

ター

3 食べる 21 削除 「時々又は物によっては見ている」 前掲の意見により、設問自体を削除します。
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35 山口県宇部健

康福祉セン

ター

3 食べる 23 18 1.いつも参考にいて選ぶ→1.いつも参考にして選ぶ ご指摘に基づき選択肢を修正します。

36 共生社会ホス

トタウン推進

グループ

3 食べる 24 削除 外食・中食回数は新型コロナウィルスの影響を受けていると

思うので、昼食が必要ではないでしょうか

事業のための市民への意識調査として実施した設問です。新

型コロナの影響が大きいと思われますので、設問を削除しま

す。

37 宇部歯科医師

会

4 磨く 25 － 「歯・口腔について」は、これでよいと思います。 －

38 宇部市母子保

健推進協議会

5 守る 29 － 副流煙についての質問項目があってもいいのではないかと思

います。

受動喫煙については、幼児健診受診の保護者や小中学生を対

象にしたアンケートに、問を設ける予定です。

39 事務局 5 守る － 23 － 次期計画の新たな指標として、加熱式タバコの害に関する認

知度を検討したいので、設問を追加します。

40 山口県宇部健

康福祉セン

ター

5 守る 31 24 令和2年3月現在→可能なら最新版を記載。（令和2年12月や

令和3年3月等）

禁煙外来医療機関数は、山口県ホームページで公表されてい

る数ですので、県の情報更新により変更します。

41 事務局 6 楽しむ 38 削除 － 設問数が多いという意見を複数いただいていますので、計画

への反映の要否という視点で設問を整理し、削除させていた

だきます。

42 宇部市母子保

健推進協議会

6 楽しむ 40 33 ②は、いつのことを質問しているのか？その日によっても違

うので答えるのが難しい。

日常的な会話の量を把握し、指標の達成度を評価できるよ

う、設問を変更します。

43 宇部市母子保

健推進協議会

6 楽しむ 40 33 ②は、私の場合回答しにくいと感じました。毎日ではないが

月に何回かあって、30分くらいは話す場合は、選択肢にない

と思います。

日常的な会話の量を把握し、指標の達成度を評価できるよ

う、設問を変更します。

44 事務局 6 楽しむ 41 削除 － 設問数が多いという意見を複数いただいていますので、計画

への反映の要否という視点で設問を整理し、削除させていた

だきます。

45 山口大学大学

院医学系研究

科

6 楽しむ 42 35 ②について、「いない」と回答した人に対して、どのように

していきたいのか？メンタルヘルス支援が受けられる場所な

ど知っているのか？など確認することで具体的な計画に繋

がってくると思いました。

①で相談窓口の認知度を調査し、②とのクロス集計によって

評価します。
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46 障害福祉課 6 楽しむ 43 36 「次の相談窓口をご存知ですか。ご存知の窓口に○をつけて

ください（複数回答可）」とし、各相談窓口を列挙すること

で相談窓口の周知ができないか。

設問数が多いという意見を複数いただいていますので、新た

な設問は追加せず、前の設問で相談窓口の認知度を調査した

いと考えています。各相談窓口の周知については、効果的な

広報を検討します。

47 事務局 6 楽しむ 44 削除 － 設問数が多いという意見を複数いただいていますので、計画

への反映の要否という視点で設問を整理し、削除させていた

だきます。

48 事務局 6 楽しむ 46 削除 － 設問数が多いという意見を複数いただいていますので、計画

への反映の要否という視点で設問を整理し、削除させていた

だきます。

49 ＮＰＯ法人う

べ★子ども２

１

6 楽しむ － － 設問などよいと思います。 －

50 山口県宇部健

康福祉セン

ター

7 SWC 48 40 難しい言葉が設問に入っているので注釈をつける。ヘルスリ

テラシー

ヘルスリテラシーの注釈として「健康に関する知識やそれを

活用する能力」を追記します。

51 ＮＰＯ法人山

口ヘルスプロ

モーション

ネットワーク

8 コロナ － － 新型コロナウイルス感染症に関する設問は、生活習慣アン

ケートとは別葉がよいのでは。

生活習慣アンケートとは区分けしたアンケートとし、生活習

慣アンケートと併せて送付、回収します。

52 共生社会ホス

トタウン推進

グループ

8 コロナ 49 － 人との交流がどのくらい減ったかについて、自分やご近所の

高齢者の様子が書けるようなものがあると助かります。（問

49に入れる？）

選択肢に「人と交流する機会が減った」を追加します。ま

た、近所の高齢者に関する意見は、新たに追加した自由記入

の設問で調査します。

53 宇部薬剤師会 8 コロナ 49 － 選択肢1と6はまとめて良いのでは。 選択肢6を「睡眠の質（時間や充足感）が低下した」に修正し

ます。

54 宇部薬剤師会 8 コロナ 49 － 選択肢に「外出の機会が減った」を追加が必要では。 ご意見のとおり選択肢を追加します。
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